

Suscripción.

En la capital. 450 ptas. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 id. en oro. 18 id. semestre
 id. en oro. 25 id. id.
 id. un año en oro. 750 id. trimestre
 Extranjero.

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º 1.º

LA LUCHA

Director-Propietario, D. Joaquín Ruiz Blanch.

AÑO XX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 15 de Octubre de 1890

NÚMEROS SUELTOS
25 céntimos

Anuncios.

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 id.—En la 4.ª, 25 y á los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 150 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.
 Insértese ó no, no se devuelve el original

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

N.º 4.215.

En el Círculo reformista.

(El Clamor)

Madrid 12.—A las nueve de la noche era ya sumamente difícil transitar por los amplios salones del Círculo liberal reformista.

El deseo de escuchar la palabra elocuentísima de nuestro ilustre jefe, llevó al Círculo á nuestros correligionarios, en número mucho mayor del que buenamente podía haber.

Cerca de las nueve y media entró en el salón el Sr. Romero Robledo, y á los pocos minutos ocupó la presidencia, siendo acogido con repetidos aplausos.

Restablecido el silencio, el jefe del partido reformista hizo uso de la palabra, dirigiéndose á nuestros amigos en estos ó muy parecidos términos que la premura del tiempo, por la hora en que terminó la reunión, nos impide ampliar.

Ha sido mi costumbre reunir de vez en cuando á mis amigos, no con la frecuencia deseable, porque esto no es posible, pero sí con la necesaria para darles cuenta de mi conducta y de mi pensamiento político, y en esta noche me he permitido reunirlos para daros de nuevo explicaciones de mis actos.

Ningún hombre político ha dado, seguramente, más explicaciones á sus amigos que yo, hasta el punto de que éstas han sabido siempre, en todo tiempo, donde estoy y á donde me dirijo.

Dice que ante todo, desea que á su lado estén solamente los amigos leales, decididos y convencidos: quiero voluntarios—dice—porque quiero también exigir después la disciplina más estrecha, bien entendido, que no es la disciplina que anula, sino la disciplina racional que vence; y tanto es así, que ni aun mis más íntimos amigos han recibido de mí excitación ninguna en ninguna ocasión para perseverar á mi lado.

Yo ignoro, claro está, los secretos del destino, y si al fin de nuestra campaña nos espera la victoria ó la derrota, el triunfo ó el desengaño; pero no quiero de ningún modo que mis amigos puedan culparme jamás de haber torcido su camino, sacrificado sus intereses, ó deshecho su porvenir; y esto que os he dicho siempre, lo repito hoy con más motivo. Vaya cada cual donde crea que puede y debe ir, que donde quiera que vaya, yo no he de conservar rencor ninguno, y si solo cariñoso recuerdo de gratitud, por el tiempo que á mi lado estuvo y lució conmigo.

Entrando ya en la cuestión principal, dice que es tal la confusión política en que vivimos, que ya ninguna diferencia esencial separa á los partidos.

Así, Tetuán y Beránger, sin mengua ni desdoro para su consecuencia política, pueden formar Gabinete con Cánovas, como podría Pidal ser ministro de Sagasta.

Pero como el país demanda más positivas atenciones, á estas deben dirigirse los esfuerzos de los partidos. Y estoy en una actitud especial.

No puedo sumarme con los elementos, á los que siempre combatí, porque así me lo veda mi convicción; no puedo, sin embargo, sumarme tampoco con el partido gobernante, porque mi dignidad me prohíbe hacer hoy lo que no hice antes de llegar al poder el actual Gobierno.

Por esto, pues, dejo en libertad absoluta á todos mis amigos, y como siempre hay desheredados, al lado de estos me quedo, con mis convicciones y con mi fe.

Afirma que hoy ha llegado el momento de dirigirse á la opinión pública, y esto, no con simples cambios de personal ó mentidas promesas, sino con realidades positivas y transformaciones que impone el supremo interés de la patria.

Con un símil, dice, pretendo demostraros mi pensamiento.

Figuraos que en una casa observan los individuos de ella que el agua contenida en la vasija de que se surten para beber, tiene mal sabor, no es pura, y mandan cambiar de agua, á pesar de lo que siguen observando que el agua no es buena, y este cambio se repite varias veces, hasta que alguien, más observador ó más práctico, dice á la familia: rompa V. la vasija y compre otra nueva (risas).

Pues esto, exclama, es preciso hacer hoy en nuestra política para cortar de raíz la inmoralidad.

Importa cambiar los organismos, reformar y reorganizar los partidos, porque de otra suerte, siempre resultarán sospechosos al país cuantos cambios y procedimientos se intenten.

Esto es lo que nosotros representamos; esto es lo que nosotros ponemos enfrente de los demás partidos; esto es lo que contestamos á los injustos ataques de nuestros adversarios, con la ventaja de poder ofrecer un verdadero programa que ellos no tienen.

El partido liberal, cumplidos sus compromisos, realizado su programa político, le queda solo como bandera un viva, y no teniendo ya nada que ofrecer, grita: ¡viva Sagasta!

El partido conservador es aún una promesa, ¿la cumplirá? hay que esperar; conocemos sus tendencias, los hechos nos demostrarán si responde á ella; de aquí mi actitud expectante.

En esta situación, nuestras relaciones con conservadores y fusionistas han de ser especiales, y son hoy difíciles.

Se dice que no vamos á ninguna parte, y ¿cómo puede no ser esto, si no vamos de viaje? Estamos, pues, quietos donde debemos estar.

Por otra parte, si nada somos, si nada representamos, si tan escasa es nuestra fuerza, ¿por qué sólo se ocupan de nosotros? ¿por qué somos hoy objeto de todos los comentarios, y sólo á nuestra costa se mantiene hoy la política?

Pues con esta situación vamos á ir á la lucha con ardor, con esperanza y con fé.

Yo he venido hace muy poco, me voy muy pronto; volveré cuando vosotros me llameis, porque á vosotros encomiendo lo que después diré, relativo á la próxima lucha electoral.

Vamos, pues, á organizarnos; á dar el primer paso en la lucha próxima.

¿Dónde vamos? ¿A quién vamos á favorecer ó ayudar? se preguntarán nuestros enemigos. Pues yo no he de contestar hoy á esas preguntas sino diciendo: Venimos á luchar, yo á la vanguardia de mis amigos, para prestar en primer término, un servicio importantísimo á la Monarquía, venimos á demostrar á los partidos republicanos que el sufragio universal no es un arma contra la Monarquía, sino para la Monarquía. Pueden los demás partidos monárquicos secundarnos ó abandonarnos; sólo el intentar lo que intentamos, es siempre meritorio. ¿Somos pocos? No importa; luchando llegaremos á ser muchos. ¿Somos muchos?.. ya lo veremos. Cumplamos nuestro deber á la vez que ensayamos nuestras fuerzas. Para conseguir esto, yo intento algo que pueda parecer raro ó acaso imposible.

Yo no quiero comités para este caso, convencido de que estos organismos sólo en ciertas circunstancias dan resultados positivos y en cambio se prestan á muchos disgustos.

En cambio, pretendo que con otro sistema hemos de alcanzar ventajas indudables.

Aunque estamos en familia, como somos familia cortés y obsequiosa, tendremos presentes, sin duda, algunos parientes lejanos (risas), los cuales pudieran llevar nuestras palabras á la publicidad, y es seguro que mañana nuestros enemigos nos

copiarían, y yo prefiero que ellos inventen lo que han de hacer; no imiten lo que nosotros hagamos

Trato, pues, de organizar algo así como una masonería reformista; pues aunque yo no he pertenecido nunca á ninguna logia ni me he encontrado jamás con un hermano terrible y no conozco los secretos de esas agrupaciones, si sé que la ignorancia de las armas que han de esgrimirse es una ventaja cierta.

Callaré ahora, pues, lo que no debe saberse, y cuando la ocasión llegue, yo haré saber á mis amigos todo lo que ellos deben saber.

Después, en párrafos brillantísimos y llenos de ingenio y de graciosísimas sátiras, excita á á todos los amigos á perseverar en la lucha, á luchar con toda energía y á dar pública prueba de nuestra fuerza y nuestro entusiasmo.

Terminado el discurso, entre plácemes y aplausos, y leídas las listas de los electores presentes, de los que no tienen derecho electoral y de los que, por ausencia ú otras ausas, ignoran si están ó no en el censo, se procedió por los mismos socios del Círculo á constituir grupos de tres individuos, cuyos grupos, por ahora y para los efectos de la próxima lucha, han de sustituir á los antiguos comités.

Estos grupos fueron después recibiendo instrucciones, separadamente, del señor Romero Robledo, prometiéndole trabajar con el mayor entusiasmo para secundar las ideas del jefe del partido y conseguir que éste haga en la próxima lucha el papel que le corresponde por su fuerza, por su decisión y por su entusiasmo.

No hubo un solo individuo que no acogiera con verdadera complacencia las indicaciones del señor Romero Robledo, saliendo todos dispuestos á trabajar sin descanso en la contienda.

Aunque la reunión tenía cierto carácter íntimo, asistieron representantes de periódicos de todos los matices políticos.

Proyecto del Obispo de Barcelona.

El presentado al Congreso Católico de Zaragoza por el ilustre Prelado de la capital del Principado, del que se ha ocupado y se ocupa toda la prensa, es extenso y no podemos darlo íntegro y sí solo en extracto.

Después de un breve preámbulo, encaminado á demostrar que el obrero y artesano deben convencerse de que en ninguna institución humana hallarán el amparo que en el catolicismo; que el rico y el hombre de profesion científica tienen obligación de ayudar al menesteroso; que el Estado católico debe prestar toda clase de auxilios á los desheredados de la fortuna y que conviene establecer entre patronos y obreros una combinacion de mútuos auxilios bajo la proteccion del orden público, se propone al Congreso resuelva que en nombre de los prelados reunidos en la Asamblea, y con la aprobacion de ésta, se eleve al gobierno de S. M., y en su día á las Cortes del reino, un proyecto de ley, fundado en las bases que se presentan.

Segun éstas, el gobierno facilitará la aprobacion de sociedades de patronos y obreros en todos los pueblos de comarcas de la monarquía (base 1.ª), al objeto de formar para cada obrero un capital con que atender á su subsistencia en casos fortuitos de falta de trabajo, enfermedad ó de inutilidad, y de ayudar al patrono en los mismos casos ó en el de pérdidas de su posicion, (base 2.ª)

Estas sociedades se regirán por un reglamento adecuado á las circunstancias de cada region y de las industrias mismas (bases 3.ª y 4.ª).

El gobierno de ellas correrá á cargo de un inspector y de una junta. El cargo de

inspector será honorífico y se considerará como una carga de las clases superiores en beneficio de las inferiores: el nombramiento corresponderá á la diputacion provincial. La junta será elegida por los socios, alternando patronos y obreros en el gobierno de la sociedad (base 5.ª); sus acuerdos no serán válidos sino mediante la aprobacion del inspector (base 6.ª).

La Iglesia toma á su cargo el patronato y vigilancia de todas las sociedades: los prelados tendrán derecho de inspeccion sobre las cuentas, aún despues de aprobadas (base 7.ª).

Al lado de cada sociedad de patronos y obreros se creará una junta compuesta del cura párroco, alcalde, juez y fiscal municipal y de diez y seis personas de honradez y posicion social. Esta junta patronal será consultada por la sociedad en todos los casos previstos por el reglamento (base 8.ª).

Cada sociedad determinará, al constituirse la cuota semanal con que han de contribuir los socios. Los patronos pagarán el 50 por 100 de lo que paguen los operarios de sus talleres; el gobierno el 6 por 100 del total satisfecho por los socios; las diputaciones el 2 por 100 y los ayuntamientos lo mismo (base 9.ª).

Podrá ingresarse en la sociedad á la edad de 14 años, terminando el compromiso social á la de 54 (base 10).

Los capitales que por todo concepto ingresen en la sociedad, se emplearán siempre mediante el consejo de la junta patronal (base 15).

El gobierno concederá personalidad jurídica á las sociedades y las protegerá y auxiliará (base 16).

Tal es el resumen de las principales bases.

UNA CARTA DEL PRETENDIENTE.

El telégrafo ha dado cuenta de la carta dirigida al príncipe de Valori por D. Carlos de Borbon, aprobando su conducta y declaraciones en la reunion de Bretaña.

En dicha carta se leen los siguientes párrafos, que han de dar vuelta á toda la prensa:

«Si como rey legítimo de España no quiero intervenir en la política interior y exterior de Francia, tengo el deber de amarla, como se la ama desde hace 12 siglos en mi familia.»

«Si sacrifico mis derechos á la corona de Francia, en mi santa pasion por España, tengo el derecho de recordar á mis amigos franceses que mis antepasados consagraron su país á Dios, á la grandeza y á la victoria; tengo el derecho de recordar con vosotros que, siendo el primogénito de la casa de Francia y de España, para llegar al trono por derecho de primogenitura, es preciso marchar tras de mí.»

VIAJE DEL CONDE DE PARIS.

El día 7 llegó á Filadelfia el conde de Paris acompañado de varios personajes americanos, civiles y militares.

El conde se detuvo un rato en Trenton para visitar la tumba del general Mac Clellan.

Momentos despues de su llegada, se trasladó á la casa del Ayuntamiento, donde el alcalde le leyó un mensaje dándole la bienvenida y nombrándole ciudadano adoptivo.

El conde de Paris visitó enseguida á Mr. George Childs, riquísimo propietario de un gran periódico de Filadelfia.

El presidente de la República de los Estados Unidos, Mr. Harrison, que acaba de marcharse al Oeste, ha telegrafiado al conde de Paris diciéndole que tendría mucho gusto en verle á su regreso á Washington.

Noticias locales y generales

Sabemos que algunos candidatos de los que andan viajando y escribiendo á todo el mundo mendigando votos, se dirigen á nuestros amigos los reformistas de la provincia no faltando quien de palabra usa, como autorizado, del nombre de un querido amigo nuestro para conseguir sus propósitos.

Rogamos á nuestros correligionarios desoigan todo requerimiento y huyan de todo compromiso, que cuando llegue la hora, LA LUCHA indicará lo que conviene hacer tanto en la elección para Diputados provinciales como para la de cortes, y lo indicará autorizada como siempre.

Lo que más nos ha llamado la atención ha sido el saber que algunos de los pedigrüños, corresponden al número de los que dicen que los reformistas de esta provincia somos cuatro pelagatos que no valemos nada ni importamos un comino en el juego de la política, no provincial, si no que ni Española, procedimiento que mal se compagina con los hechos que practican.

De todos modos, bueno es que nuestros amigos estén prevenidos y no caigan en el garlito á que los llaman esos caballeros.

—Jugando con un arma de fuego, ha dado muerte en Peñarubia (Málaga) un sugeto á una niña de nueve años de edad.

—D. Antonio Cardona, vecino de Barcelona, ha pedido en este gobierno de provincia la propiedad de doce pertenencias de una mina de cobre con el título *Raquel*, situada en el término de San Lorenzo de la Muga, parage llamado *Solá de Remaló*.

—En el puesto de Torrenueva (Valencia) riñeron el martes dos carabineros, causando uno de ellos al otro cuatro heridas graves con una faca. El agresor fué detenido.

Pues digan ustedes que hay peligro de la vida el pertenecer á Carabineros. Hieren en Torrenueva, asesinan en Port-bou y todo en el transcurso de pocos días.

—El obispo de Orihuela ha presentado escrito al Juzgado de Alicante, reclamando la propiedad de una parte considerable del edificio donde se halla instalada la Fábrica de tabacos de dicha capital.

—Pronto deben comenzarse en la Estacion central de electricidad, las obras de embovedamiento y esplanación para colocar la máquina de vapor que ha de servir de fuerza motriz á la producción del fluido. Las que se están llevando á cabo en los pisos bajo y primero, adelantan con bastante rapidéz.

—Hace pocos días se ahorcó de una higuera en Motril un jóven por pérdidas en el juego.

Son los frutos mejores que suele dar ese asqueroso vicio. Y sin embargo hay quienes están ciegos por él y quienes lo toleran.

—El actor cómico D. José Riquelme se halla enfermo de gravedad en Sevilla, por causa de una grave equivocación.

A fin de aliviarse un catarro que le molestaba, mandó á la botica por un sinapismo, y el encargado, trabucando los nombres, le trajo un cáustico que ha puesto al apreciable actor cómico á las puertas de la muerte.

—Los que no nos dejan de la mano apesar de predicar la guerra santa contra nosotros á toda hora, no sabemos si movidos por la envidia ó por la caridad, dicen que en breve nos declararemos conservadores.

La declaración nos honraría seguramente como honra siempre el figurar en todo partido sério y patriótico; pero como somos reformistas, es decir, como somos romeristas, hemos de seguir siéndolo y siguiendo á nuestro cada día más ilustre y querido jefe señor Romero Robledo.

¿Lo entienden los que á falta de techo que les cobije quieren derribar el ajeno?

—Participan á *La Publicidad*, que uno de los próximos días saldrá para Zaragoza una comisión de fusionistas en representación de importantes elementos del partido en Barcelona para participar al señor Sagasta la resolución de constituir un nuevo Círculo en aquella capital y exponer al jefe del partido algunas consideraciones

sobre la marcha de éste en aquella provincia.

El *Noticiero* añade que esas noticias concuerdan con las suyas y nosotros, aunque vivimos lejos, añadimos que ya hay en Zaragoza fusionistas de empuje que de Barcelona han ido á esperar allí á D. Praxedes Mateo, con objeto de advertirle el estado de ánimos y la probabilidad de algún nuevo escándalo.

—En el Priorato se están llevando á cabo las operaciones de la vendimia, y como atendida la buena calidad de la uva se paga ésta á bajo precio, la generalidad de los agricultores trata de hacer vino, en la creencia de que obtendrá así más beneficiosos resultados.

—En esta Sección de Fomento y en las Alcaldías de Torroella de Montgrí y Cadaqués, tendrán lugar simultáneamente las subastas públicas, el 10 de Noviembre próximo, para contratar el abastecimiento de los faros del Cabo de Creus y puerto de Cadaqués é Islas Medas durante 1890-91. El presupuesto de Cabo de Creus asciende á 267'64 pesetas, el de Cadaqués á 453'32 y el de las Medas á 1.235'52 céntimos.

—Ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia de Barcelona, el ex-Gobernador civil de esta provincia D. José María Torrecilla.

—Ayer falleció en Barcelona la señorita doña Carmen Ruiz y Alá, inventora del sistema de enseñanza de corte de su nombre, que residió entre nosotros tiempo hace, dejando varias aprovechadas alumnas. Actualmente era directora de *El Figurín Artístico* y de la Escuela Provincial de Corte agregada á la Normal de Maestras de aquella capital.

—Una de las dragas que trabajan en el puerto de Málaga ha dado con los restos de un vapor que se incendió en 1860, cuando la guerra de Africa.

Parece ser que uno de los cubos de la draga se enganchó dentro del casco del buque, que fué echado á pique á cañonazos para evitar que el fuego llegara á la pólvora y proyectiles de que iba cargado.

El buzo bajó entonces á reconocer la causa y encontró que se trataba de los restos del vapor, y que ya habían sido olvidados.

—Es extraordinario el número de fieles que todas las noches acude á la ex-Colegiata de San Félix, en donde se celebra el novenario de ánimas, predicando el incansable orador señor Torró.

—Después de un año de prision preventiva, ha sido puesto en libertad por veredicto del Jurado, en Oviedo, un pobre hombre, viudo, con cinco hijos. Algunos de los señores del Jurado entregaron al infeliz el importe de las indemnizaciones que les correspondían.

¿Y quien le indemniza de los perjuicios que se le han irrogado en su salud, en sus intereses y en su familia? ¡Parece imposible!

—Han sido nombrados: Vista de la Aduana de Valencia de Alcántara, por traslación, don Emilio Vazquez y Gomez, Vista de la de Port-bou; para esta plaza con igual categoría, también por traslación, D. Julio Cortés Medrano, Administrador de la de Zumaya; para la de Oficial de la de Port-bou, por traslación, vacante por jubilación de don Santiago Fernandez y Labandera que la servía, D. Lisardo Martínez y Rodríguez, Vista de la de Vigo; para la de Oficial de la de Valencia, por traslación á D. Luis Martínez—Corcin y Martínez—Píñillos, electo Administrador de la de Tossa y para ésta con igual categoría D. José Ortega Torralba, Interventor—Vista de la de Alburquerque.

—Para atender á un servicio encargado por la Direccion general de Agricultura, se ha ordenado á los Alcaldes remitan al gobierno de provincia un estado comprensivo de las hectáreas plantadas de viñedo en el término municipal, los kilogramos de uva producidos por hectárea, litros de mosto producidos por cada hectárea, total de la producción de mosto por hectárea, hectolitro de mosto por hectárea, calificación de la cosecha y precio en pesetas por hectolitro de mosto.

Este servicio se ha de cumplimentar durante el actual mes, remitiendo los Es-

tados al señor Ingeniero Agrónomo de la provincia.

—Días pasados se encontraban en un sitio denominado *Cuesta de la Reina* descansando al pié de un peñasco, varios braceros que se dirigian á Málaga desde un pueblo de la provincia, y apenas se levantaron para seguir su camino y anduvieron algunos pasos, se desprendió un fragmento de la roca, cayendo en el sitio donde habían estado los viajeros. Estos, al ruido, volvieron la cara, y comprendieron que si por azar permanecían unos minutos más en el referido paraje, hubieran sido probablemente víctimas del derrumbamiento.

—Ha sido nombrado Vista de la Aduana de Badajoz, por traslación, don Francisco Villanova que lo es de Puerto de la Selva, y para esta plaza con igual categoría don José de M. y Ferrer, Administrador de la de Iraba.

—Dice *La Correspondencia Gallega*, que el primer Congreso católico que ha de celebrarse en España después del de Zaragoza, será en Santiago de Compostela, en las fiestas del apóstol.

—Por la Jefatura de la Guardia civil se convoca á los propietarios de casas de Palafrugell, para que presenten proposiciones de arriendo para una casa-cuartel en aquella villa. Dichas proposiciones pueden verificarse hasta el cinco del mes próximo.

—El Museo de Nueva-York ha encargado al escultor Feinberg la ejecución de un grupo que represente á Cristóbal Colón en la corte de España.

—El Juzgado de Olot anuncia para el 30 del actual, la venta en pública subasta de varias fincas rústicas y urbanas.

El de Santa Coloma de Farnés llama á Pilar Rieta y Cortes, vecina de Castellón de la Plana para entregarle un pañuelo color crema con flores, un trapo de algodón y unas trenzas de pelo como para postizo, ocupadas en mérito de causa criminal seguida contra Mariano Vila y Codina por hurto de dichos efectos y otros.

El de esta ciudad llama y emplaza al procesado José Diaz Moreno (á) *Rateta*, de nueve años de edad á quien se dá ocho días de plazo para que se presente ante esta Audiencia de lo criminal.

El de Figueras cita al ex-Secretario del Ayuntamiento de San Pedro Pescador don Francisco Marés, para que se presente á declarar en causa criminal que se instruye sobre estafa á Sebastian Bordas Alsina.

—Un sugeto apostó que en veinticinco minutos daría la vuelta á la ciudad de Palma de Mallorca por el camino de ronda, y ganó la apuesta. *El Palmesano* califica el hecho de *barbaridad*.

—En Puigcerdá se está recojiendo dinero por medio de suscripción, para levantar un edificio de nueva planta destinado á Casino.

—Ayer mañana salió de esta capital, con dirección á Murcia, don Cristóbal Anaya, Oficial de 4.ª clase de la Administración de Contribuciones de dicha provincia, que lo había sido de la de esta.

—Quisiéramos que alguien nos explicara como puede ser, y siendo para que habrá aprovechado, la sustracción de los números de LA LUCHA del mes de Junio último que en Julio remitimos á Londres juntamente con los de Abril y Mayo, sin que los lacres que pusimos en los hilos se rompieran?

Y sin embargo así ha sucedido, perjudicándonos, por no haber podido hasta pocos días hacer realizar un crédito que allá teníamos mediante repetición de envío.

Y conste que, en nuestro concepto, ello no debió hacerse en España por los datos que tenemos.

—Como anunciamos, ayer mañana entraron en esta ciudad el Escuadron de Caballería de Alcántara y un Batallon del Regimiento de Aragon, procedentes de Figueras, que se alojaron en las afueras.

Hoy deben salir dichas fuerzas unidas al Regimiento de Asia con dirección á Santa Coloma de Farnés en donde pernoctarán, mañana irán á dormir á San Hilario Sacalm y pasado mañana á Vich. El carro del Regimiento de Asia, salió antes de ayer para Vich por la via de Olot y Ripoll.

En Vich, segun tambien tenemos dicho, se unirá á esta columna el Batallon de Cazadores de Figueras y otro Escuadron de Caballería de Alcántara procedentes de Olot y las dos compañías de Asia que guarnecen Puigcerdá. Todas estas fuerzas, menos la Caballería, se dirijirán el diez y ocho á Moyá, el diez y nueve á Manresa en donde pernoctarán y el veinte á Calaf para las maniobras anunciadas y cuyos detalles tenemos dados á nuestros lectores desde unos días hace.

Las fuerzas que hoy saldrán de esta ciudad las mandará el General de Brigada don Julian Azañon, que llegó antes de ayer tarde segun ayer dijimos.

—Terminado en la Diputación Provincial el recuento de votos y secciones de la provincia, resulta que estas son doscientas noventa y siete y los electores ascienden al número de 72.279

Para la confección de las listas electorales y su impresión, no solamente trabajan en la imprenta del Hospicio los Cajistas de la misma y cuantos á hora extraordinaria quieren trabajar de noche procedentes de las tipografías de la ciudad, sino una sección bastante numerosa de ellos procedente de Barcelona. De modo, que trabajando de día y de noche cajistas y máquinas, vendrá muy justo el tiempo para su terminación en el plazo acordado.

La verdad es, y dicho sea de paso, que el personal de la Secretaría de la Diputación ha trabajado como nunca y bien, bajo la inteligente dirección del secretario señor Roca que debe estar satisfecho, con tanto mayor motivo, cuanto que será de los primeros, si no el primero, que podrá vanagloriarse de haber cumplido con precisión matemática las operaciones prescritas por la ley á las Juntas Provinciales del Censo.

—Segun datos que se nos han proporcionado como rectificación al Comunicado de D. R. Samá ayer publicado, debemos decir, que á dicho señor hoy detenido en estas cárceles, se le han encontrado letras que quiso endosar segun parece, una cédula que no responde á su nombre y apellido, una carta de su esposa en que le aconseja deje el negocio que lleva entre manos porque será su ruina y la de la familia, pagarés del año pasado en blanco y otros documentos á cual más sospechosos.

Algo habrá visto ó sabido el Juzgado, no obstante de lo que el comunicante dice, cuando no solamente ha ratificado su auto de prision sino el que dictó de procesamiento.

—Dice la prensa extranjera, que la epidemia que tantas víctimas causó el invierno último nos amenaza seriamente.

Ya ha reaparecido en Inglaterra.

Un despacho de Londres anuncia que el profesor Cornelly, que desempeñaba la cátedra de química de la Universidad de Absrdeen, acaba de sucumbir en pocas horas, víctima de un ataque de la misteriosa enfermedad.

En Alemania ha adquirido un carácter marcadamente epidémico. En una ciudad de aquel imperio, Rudomftadt que tiene 8.000 habitantes, hay en la actualidad más de 600 enfermos.

Un médico interrogado por un redactor del periódico *XIX Siécle*, afirma que la epidemia de ahora tiene el mismo carácter de la última.

Las personas que son atacadas del trance no solamente experimentan una debilidad general, sino que su lengua se cubre de granitos y se encoge de tal manera, que durante tres ó cuatro días los enfermos se encuentran en la imposibilidad absoluta de hablar y de comer.

—Están vacantes las plazas de los Juzgados municipales de Borrásá y Urtg.

NO ES POSIBLE

Loco, furioso me pongo si escucho á un ignoranton decir que hay mejor *jabon* que el de PRINCIPES DEL GONGO. Jabonería Victor Vaissier—Paris

LAS VENTAJAS QUE OFRECE NADIE PUEDE POBER EN DEBA (Desconfiar de las imitaciones.)

Barcelona 23 abril 1886. He recibido la muestra de *Emulsion Scott* preparado que ya hace tiempo conozco y vengo usando en mi práctica particular con éxito favorable, en las

casos de escrofulismo y en cualquiera de sus manifestaciones.

Con esta Emulsión se consigue administrar el aceite de hígado de bacalao sin repugnancia á los enfermos á quienes está indicado su uso, ventaja muy recomendable por cierto.

Dr. FÉLIX CARRASCO.

Pedir en todas Partes

CHOCOLATE MENIER

Evitar las falsificaciones

ASOCIACIÓN LITERARIA DE GERONA.

CERTÁMEN DE 1890.

Lista de las composiciones recibidas en secretaría desde el 25 de Setiembre hasta la fecha.

22. L' atach de La Bisbal. Lema: Patria.
23. L' ànima al Cel. Lema: Penediment.
24. La festa de San Jordi. Lema: ¡Patria!
25. A Cristóbal Colón. Lema: ¡Por epítáfito un mundo! (Marin).—26. El beso de Judas. Lema: Judas, ¿Con un beso entregas al hijo del hombre? (Cristo).—27. La llegada de la estampa. Lema: Linx.—28. Conquista de Biar por Jaime I.º de Aragón. Lema: Pro patria.—29. Amor filial. Lema: ¡Mare!—30. Lo defensor de Girona. Lema: 1809.—31. Al Ter. Lema: Rellisca com la plor per una galta. (Verdaguer).—32. Al amor filial. Lema: Gloria duci.—33. Bon temps. Lema: Multa renascentur.—34. La Catedral de Colonia. Lema: Quan l' ànima està emboyrada la oració no brolla pura de font dels llabis. (Guimerà).—35. Flor del meu amor. Lema: Princesa del meus sentits.—36. La profesó Lema: Recorts del Ampurdá.—Núm. 37. Con xorxa. Lema: Vee-versa.—Núm. 38. Importancia de la educacion moral y religiosa que las madres deben dar á sus hijos antes de recibir la de los maestros. Lema: La madre es la primera piedra del edificio de las generaciones.—39. El Desert. Lema: Surge.—40. La dona adúltera. Lema: Caritat.—41. A la mehua mare. Lema: ¡Mare mehua!—42. Epistola. Lema: A Irene.—43. Lletra. Lema: Lo ser poeta, no es saber fer versos ben polits y rimats, com tú te creus.—44. Rau Rau. Lema: Costums.—45. Noche plácida. Lema: Los recuerdos son los fuegos fátuos del cementerio de las ilusiones.—46. El Valar de Astor, (Cuadro histórico en un acto y en verso). Lema: ¡Son voces de maldición—va desgarrando la herida—que lleva en el corazón! (An. Zapata).—47. La nit dels morts. Lema: De tota ma vida que ho sento contar.—48.

Blanca de Navarra. Lema: XI464X.—49. La última fulla. Lema: Recorts.—50. El sueño de una Reina. Lema: Ella fué la escogida—para acabar la empresa bendecida—que en Covadonga comenzó Pelayo.—51. El amor filial. Lema: Honora Patrem tuum et matrem (Denterenomio. Capitlo V, ver. 16).—52. Amor filial. Lema: Oye á tu padre y cuando tu madre envejeciere, no la menos precies. (Salomon).—53. Colon y el nuevo mundo. Lema. La Tierra y el Oceano orbe estrecho, eran para tu anhelo de gigante.

(Se continuará).

Cuatro retratos 2.800 francos.

«La acción pasa en Paris.»

A los Sres. Sagasta (Mateo Escolar), León y Llerena, Arnús y Arias (D. Severiano), se les presentó un dia en el Gran Hotel un fotógrafo, que despues de enseñarles varios retratos de personajes notables, espuso su deseo de aumentar la galería con las de nuestros tambien notables compatriotas.

Se sabe que el hombre es débil, y desde D. Severiano á D. Mateo, no pudieron resistir la tentación, y á los pocos dias tenían en su poder sus respectivas fotografías, verdaderos *chefs d'œuvre*.

¡Estaba *donné le time!*

Realmente el fotógrafo se habia deshecho en cumplimientos y atenciones con los parroquianos, y tenia que cobrarlos.

Naturalmente.

A la hora de pedir la cuenta, fué cosa de maldecir *su estampa* cada uno de los retratados, porque ascendía aquella nada menos que á 700 francos por retrato.

Una cuenta de estos vuelos necesita comestarios.

Repuestos un tanto del susto, los cuatro *estampados* deliberaron, y... Resolvieron no pagar.

Esto es más fácil de decidir que de llevar á cabo.

Con lo cual no se conformó el artista.

Haciendo que los Sres. Sagasta, León y Llerena, Arnús y Arias, pagaran á tocateja.

Así, pues, y en vista de que no habia medio legal de perseguir el timo, los cuatro señores del margen soltaron los 2.800 francos. Y no hubo más.

Octubre.

Muchas veces quisieron los romanos cambiar el nombre de este mes, pues Domiciano quiso darle el suyo; el Senado, el de Faustino, en honor de la esposa de Anto-

nino; Cómmodo, el de invencible, cuyo dictado se daba á sí mismo este orgulloso emperador; pero todas esas pretensiones fueron inútiles, porque los romanos se obstinaron en conservar el nombre númeroico de *October*, dado por Rómulo.

El día 15 sacrificaban los romanos al dios Marte un caballo con el nombre también de *October*, pues si Venus es el emblema de la fecundidad, Marte es de la destrucción, y según ha dicho un célebre escritor, en esta época del año la naturaleza camina á pasos agigantados á su decadencia.

Comunmente se cree que los romanos ofrecían á Marte el caballo *October*, en memoria del caballo de Troya; pero no era esa la verdadera causa; y si hubieren querido celebrar tal recuerdo, sin duda lo hubieran verificado en otra época del año, pues la ciudad de Troya fué tomada en verano y no en otoño. Marte era para Roma el príncipe malo, así como lo era Tifón para el Egipto, y le ofrecían el sacrificio mencionado en el mes que habían puesto bajo su protección, á fin de representar de un modo pacífico al *destructor del género humano*; de la misma manera que en Grecia se había dado el nombre de *Eumánides*, esto es, *Favorables*, á las hijas del Infierno, á las cuales se temía irritar pronunciando su verdadero nombre de Furias.

En este mes conviene tener en los establos los rebaños, siempre que la lluvia ó la niebla mojen los prados; los propietarios de abejas transportan sus colmenas cerca de los campos de alforjon, floridos en esta época. La vendimia continúa en las viñas cuyos frutos son tardíos, pues el mejor medio de obtener buen vino es el de esperar para la recoleccion de la uva la completa madurez.

En este mes comienza tambien la recoleccion de las frutas para sidra, que deben dejarse fermentar un poco, despues de desmenuzadas, antes de someterlas á la accion de la prensa.

Publicaciones.

Hemos recibido:

El cuaderno 10 del notable *Diccionario de la lengua Castellana con su correspondencia catalana* que, con notable acierto publica D. Delfín Donadiu.

Puede suscribirse en casa de los señores Martí y Cargol de esta ciudad.

—El cuaderno 6 de *La Torre de Nesle* que está publicando la casa editorial de Bailly-Bailliere establecida en Madrid, Plaza de Santa Ana,—n.º 10.

Boletin Religioso.

SANTOS DE HOY.

Santa Teresa de Jesús, virgen y fund., española, San Bruno, ob. y mr., y San Fortunato mr.

CUARENTA HORAS.
Están en la Santa Iglesia Catedral.

TELÉGRAMAS.

Madrid 13.—Algunos romeristas están muy esperanzados en vista de las frecuentes visitas que hace el señor Romero al señor Cánovas; anoche ambos señores estuvieron en un palco del teatro Real.

Un despacho recibido de Ponapé, dice que las tropas españolas, verificando trabajos de exploración, alguna resistencia en Matalina, cuyos habitantes poseían un cañon con el que se defendían.

Se trabó una lucha con los indígenas; nuestras tropas sufrieron siete bajas, pero consiguieron reducir á los rebeldes despues de causarles 150 muertos.

Háblase de que la Audiencia de Madrid amonestará suavemente al juez señor Castro; éste trabajará por que del asunto entienda el Tribunal Supremo, único competente.

Dáse como segura la siguiente combinación en la magistratura: será nombrado magistrado del Tribunal Supremo el señor Rodríguez, actual presidente de la Audiencia de Madrid. Para esta vacante se indica al señor Viada, presidente de la Audiencia de Pamplona, y para desempeñar este cargo será nombrado el señor Eguizabal.

El señor Romero Robledo ha salido para Antequera.

La Comision para la reforma arancelaria discutió esta tarde el informe de la ponencia redactado por el vizconde de Campo-Grande, proponiendo las denuncias de todos los tratados de comercio vigentes, excepto el de Marruecos.

En la sesion celebrada hoy por la Junta Central del Censo, el señor Silveira ha mantenido el criterio de que la citada Junta carece de jurisdiccion sobre los Gobernadores civiles y que en consecuencia no puede imponerles correccion alguna.

Zaragoza 13.—Continúan con esplendor las fiestas de la Virgen del Pilar.

En la plaza de toros ha habido gran escándalo por ser muy malos dos toros.

Esta mañana se ha verificado la Misa de campaña en la plaza de la Constitucion; ha asistido al acto una multitud inmensa.

El Comité fusionista se ha constituido hoy, ratificando su union en vista de la próxima venida del Sr. Sagasta. Al jefe del partido liberal se le obsequiará con un gran banquete y con una funcion dramática.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert.

Anuncios.

GARGANTA
VOZ y BOCA
PASTILLAS DE DETHAN
Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflammaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritacion que produce el Tabaco, y specialmente á los Sres. PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emision de la voz.
Esigir en el rotulo a firma
A dh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

VI

Capitán General del Distrito, que tantas pruebas tiene dadas del cariño que á la misma profesa y por lo cual en él tanto fia, á fin de que se digne examinar el proyecto adjunto de reglamento, reformando el de 17 de Diciembre de 1875 y que ha de servir para continuar de un modo legal la histórica vida del Somatén, y si lo hallara previsor y amoldado á sus necesidades demostradas, le honre con su apoyo, sirviéndose elevarlo para su aprobacion al Gobierno de S. M., á fin de que obtenga su sancion y quede como sillar firme y seguro del edificio del orden social en todos los tiempos, en que la Paz, que es su lema, se considere virtud solo propia de los pueblos que saben defenderla.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Barcelona 17 de Julio de 1889.—Excmo señor: El Presidente.—*Félix Camprubi*.

Vocales.—*Mariano Brufau*.—*Ramón Escaler*.—*Antonio Roca*.—*Miguel Valls*.—*Ramón de Planell*.—*José Martí*.—*Juan Call*.—*El Marqués de Marianao*.—*Francisco Javier de Franch*.—*Ramón Xammar*.—*Antonio de Vilar*.—*El Marqués de Camps*.—*Francisco Folch Grau*.—*Pablo Soler*.—*El Marqués de Comillas*.

Somatenes armados de Cataluña.

CONTRA LAS ENFERMEDADES CRÓNICAS... PAPER DE ALBESPEYRES

FUMOUZE-ALBESPEYRES... 78, Faub. Saint-Denis PARIS

CAPSULAS RAQUIN... 100 CURAS sobre 100 ENFERMOS



PAPEL. Lo hay para envolver de venta en la Redacción de este Diario.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz... Línea de Colón... Línea de Filipinas... Línea de Buenos Aires... Línea de Fernando Póo... Servicios de África... Servicio de Tánger...

SOCIEDAD GENERAL de transportes marítimos por Vapor... Se emplean solo 16 días... Salidas fijas del puerto de Barcelona el 13 de cada mes...

BEARN, de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga. NOTA.—Estando ya limitada la cabida... Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

LIBROS DEL DR. D. JOAQUIN GOU SOLÁ, Pbro. Lecciones razonadas de Religión y Moral... In laudem Philosophiae...

Confites MIRET.—Curan la TOS.—Caja 4 reales. Atendidos los maravillosos resultados de nuestros Confites-pectorales...

Horas del Meridiano de Madrid. Table with columns: Dirección a Barcelona, TRENES DE VIAJEROS, Dirección a Francia. Includes sub-tables for MAÑANA, TARDE, and NOCHE.

CARNE y QUINA VINO AROUD con QUINA. El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE...

EXCMO. SEÑOR: La institución a que dieron vida las Constituciones Catalanas, señalando en el Bruch con su ruidosa victoria en 1808, la sávia que contenían sus venas...

Follein legislativo de «La Lucha» Reglamento PARA EL CUERPO DE SOMATENES ARMADOS DE CATALUÑA. GERONA: Imprenta de LA LUCHA, Plaza de S. Francisco, 6.